



Fulehung-Film vor der Premiere

“So hat man den Ausschiesset noch nie gesehen”

Der neue Film «Fulehung auf Super8» ist im Kasten. Am 15. September steigt die Premiere im Kino Rex. Tickets sind ab sofort erhältlich.

Ein Jahr ist's her, dass ein Team um die Filmemacherin Karoline Wirth und TT-Redaktorin Barbara Donski nach Super8-Filmen vom Thuner Ausschiesset zu suchen begann. Das Ziel der beiden: Aus altem Material einen neuen Film über die Kadetten und den Fulehung zu produzieren und diesen am Ausschiesset 2024 uraufzuführen.

Die Initiantinnen halten Wort: Am 15. September 2024, genau eine Woche vor dem Start des Ausschiessets, findet die Premiere von "Fulehung auf Super8" im Kino Rex statt.

Die aufwändige Suche nach Zeitdokumenten

Die Herstellung des Films war allerdings kein Selbstläufer, wie die gebürtige Thunerin Karoline Wirth erzählt. Zwar stiess die Idee weitherum auf grosses Echo, doch der Rücklauf war anfangs nur zögerlich.

Das Argument, dass alte Filme wertvolle Zeitdokumente sind und besser laufen als irgendwo verstauben, überzeugte schliesslich: Gegen Ende Jahr stieg eine Vielzahl Thuner Familien auf ihre Estrichböden, suchte nach alten Filmspulen und vertraute ihre Schätze dem Projektteam an. "An Weihnachten hatten wir 47 Filme von 21 Thuner Familien aus den Jahren von 1937 bis 1988 zusammen", sagt Karoline Wirth. "Das meiste auf Super8, vereinzelt sogar in 16mm-Format".

Thun und der Ausschiesset in der Zeitmaschine

Doch dann begann erst die eigentliche Arbeit: "Nach der Digitalisierung lagen viereinhalb Stunden Rohmaterial vor", erzählt Karoline Wirth. Was folgte, waren viele Stunden am Schnittpult.

Das Resultat lässt sich sehen: "Wir haben Thun durch eine Zeitmaschine gejagt, entstanden ist ein halbständiger Dok-Film. So hat man den Ausschiesset noch nie gesehen", sagt Karoline Wirth nicht ohne Stolz. Und dann lacht sie: "Einige im Publikum werden sich auf den Bildern wiedererkennen – allerdings tragen sie da eine etwas andere Frisur.»

Barbara Donski



TICKETS FÜR DIE PREMIERE

Der Film **Fulehung auf Super8** wird am **Sonntag, 15. September 2024 um 12 Uhr** im Rahmen einer Film-Matinée im Kino Rex gezeigt. An der Premiere sind das Projektteam und alle Amateurfilmfamilien anwesend.

Ticketpreise:

CHF 10 Erwachsene / CHF 7 Kinder unter 14 Jahren.

Tickets online auf www.kino-thun.ch oder an der **Kinokasse**.